Les Gaulois.

A l'âge du fer, notre pays était peuplé de nombreuses ethnies dont la plus importante était celle des **Celtes** (venus de l'Est).

Progressivement, les Celtes se sont mêlés aux peuplades qui habitaient la Gaule, et ont formés le peuple gaulois (mot donné par les Romains).

Les Gaulois vivaient en famille et s'organisaient en **tribus** avec un chef respecté. Ils habitaient dans des villages, sur un **oppidum** (une hauteur) entouré d'une palissade ou d'un mur (**le murus galicus**).

Les hommes portaient un large pantalon : les **braies**. Parfois ils passaient une tunique longue qui descendait jusqu'à mi-cuisse.

Les femmes s'habillaient de longues robes serrées à la taille. En hiver, hommes et femmes ajoutaient une pélerine en fourrure ou en laine.

Ils aimaient les parures et portaient des bijoux en or ou en bronze.

La société était divisée en **trois grandes classes** : les <u>guerriers</u>, les <u>druides</u> et les <u>travailleurs</u> (agriculteurs, artisans....)

Les druides avaient un rôle important dans la civilisation gauloise. **Prêtres et magiciens,** ils **instruisaient** les jeunes guerriers en leur enseignant le courage et le mépris de la mort.

Les croyances gauloises s'appuyaient sur le **culte de la nature** (sources sacrées, le gui du chêne-rouvre...), ils possédaient **de nombreux Dieux**.

Les artisans étaient **habiles**. On leur doit la fabrication du tonneau, du matelas, du savon, des sandales...

L'agriculture était très développée et le commerce florissant (de nombreux échanges avec d'autres pays (les grecs, les romains...)